



Marc oni, contumaz

Hace unos días que viene circulando por la Prensa una noticia escueta: "Marc oni, el famoso inventor italiano, se ha casado con una princesa." A estas horas la noticia habrá dado la vuelta al mundo, y es posible que haya merecido muy diversos juicios y comentarios. Nosotros no queremos que el nuestro permanezca inédito, y confiando en que la exquisita bondad del lector se pondrá de manifiesto una vez más, vamos a exponerlo a continuación, no por creer que nuestra humilde estilografía vaya a descubrir algún nuevo horizonte, sino porque (digámoslo en confianza) no hemos encontrado un asunto más grato.

Nosotros creíamos que los sabios eran seres superiores, entes privilegiados, cuya vida había forzosamente de desenvolverse en un plano inasequible para el resto de los mortales. Creíamos también que un sabio preferir no podía, normalmente, decorosamente, contraer matrimonio. Juzgábase este como algo casi exclusivo de los hombres vulgares, entre los que, naturalmente, incluimos nuestra brumosa personalidad. Pero he aquí que un hombre nimbado por la gloria y estimado en todo el mundo como un sabio a quien la fama ha dedicado varios y muy fuertes trompetazos, un ente superior, uno de los que usufructúan el plano inasequible para la humanidad inominada, se enamora como pudiera hacerlo cualquier cadete y, lo que es peor, da su nombre glorioso a una princesa, que, después de todo, no es sino una mujercita más... Si fuéramos suficientemente audaces, compadeceríamos a Marc oni, pero como no hemos perido—¡ay!—nuestro privilegio de formar entre el mansueto "público municipal y espeso", no nos atrevemos a manifestar esta sincera compasión. Porque lo grave del caso no es el hecho simple de que Marc oni se haya casado, sino que sea esta la segunda vez que el cultivador de las ondas herzianas firma un acta matrimonial. Si, lector; Marc oni, según nuestras noticias, estaba divorciado de su primera mujer, y es ahora, al pasar del medio siglo de vida (Marc oni, como todos sabemos, nació en 1875) cuando siente de nuevo sobre su corazón las flechas de Cupido y se inclina respetuoso ante una mano femenina y, probablemente, blanquísimas...

Es decir, que, con toda su sabiduría y toda su fama, justamente conquistada, desde luego, Guillermo Marc oni no ha podido resistir al hipotético encanto que le brindaba una nueva mujer. Cuando un hombre se casa en España y al cabo de un período de prueba más o menos breve, comprende que la felicidad no está en su hogar, lo único que lamenta es que en nuestro país no exista el divorcio. Pero a buen seguro que, si pudiera divorciarse, no se le ocurriría buscar otra esposa, aun cuando le ofreciese un título principesco. De hacerlo expondría a que sus amigos, con sobrada razón, le tachasen de contumaz. Y esto es lo que, a nuestro parecer, corresponde a Marc oni.

Sin embargo, como dicen que es de sabios reconocer el error, tenemos la esperanza de que el día menos pensado nos digan las ondas herzianas que su cultivador más afortunado ha sufrido un nuevo "fiasco" y que, despreciando el encanto de otras ondas—las del pelo de su mujer—, ha entablado otra demanda de divorcio.

Santoral

Día 23 de junio, jueves.— Santos Simón Estilita; Juan y Félix, presbíteros; Zenón y Zena, mártires; Santas Agripina y Ediltrudis, vírgenes y mártires.
Sol: Sale a las 5,32 de la mañana y se pone a las 8,54 de la tarde. Luna nueva el día 29, en Cáncer.

Viales

Ayer pasó el día entre nosotros el notable pintor guipuzcoano, don Nicolás de Múgica, regresando por la noche a Zarauz.
—Procedentes de Barcelona han llegado a esta capital, donde pasarán el verano, los señores de Martín y Bergadá.
—A pasar las vacaciones ha venido de Barcelona, donde cursa sus estudios, Manolo de los Santos, hijo de nuestro querido amigo el presidente de la Asociación de la Prensa, don Manuel.
—Para pasar el verano ha llegado el teniente general señor Delgado Zulueta.
—Regresó de Pamplona el presbítero don Modesto González.
—Ha regresado a Aoz don Félix Juan Cilveti.
—Marchó a la capital navarra la encantadora señorita Lola Moja.
—Pasó con dirección a Burdeos don José María Montoya.
—Se ha trasladado a Estella doña Juliana Arragayo.

Dr. CASTANEDA (padre e hijo). Consulta de enfermedades de garganta, nariz y oído. ANDIA, número 5, segundo

—De Bilbao ha marchado a Cestona don Miguel Larrea.
—Han marchado a Vichy los marqueses de Arriñuce de Ibarra.
—Ha llegado de Pamplona nuestro estimado amigo don Juan Miquelez.
—De Biarritz pasó con dirección a Bilbao la bellísima señorita Raquel del Campo.
—De Zaragoza se ha trasladado a Irún el catedrático de aquella Universidad, don Salvador Minguijón.
—Marchó a Valladolid don José Francisco Carranza.
—De su viaje de novios regresaron a Zaragoza don Manuel Alvira y doña Asunción Sanjuan.

TRASPASO

centro población, acreditado comercio de tejidos, camisería y géneros de punto, con facilidades. Razón en esta Administración.

Bodas

Ayer por la mañana se verificó en la iglesia parroquial del Buen Pastor, el matrimonial enlace de la bella señorita Angelita Irlesias con el conocido joven don Fidel Pardo.

A la ceremonia nupcial asistieron numerosos invitados, que fueron obsequiados después con una suculenta comida.

Por la tarde, los novios, a los que deseamos una eterna luna de miel, salieron en viaje de bodas para distintas capitales.

Felicitemos a los nuevos esposos y a sus apreciables familias.

Mezcilla

Primera comunión.—En la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, celebraron ayer por la mañana la primera comunión los niños María Paz y Joaquín Lizasoain y Marichu Solchaga de Lizasoain, viéndose el templo muy concurrido.

Les felicitamos, así como a sus distinguidas familias.

Letras de luto

Anteanoche dejó de existir el señor don Federico Sáez de Arregui y Pérez de Nanciarres, persona tan conocida como estimada en esta ciudad, donde su fallecimiento ha sido muy sentido.

Nos asociamos a la honda pena de su afidida esposa doña Blanca Pérez de Nanciarres, hijos y demás familia del finado.

—Mañana se cumple el tercer aniversario de la sentida muerte de la respetable señora doña María de los Dolores Lizariturry y Martínez de Sánchez Ruiz, que entregó su alma a Dios el día 24 de junio de 1924.

A su inconsolable viudo don José L. Sánchez Ruiz, hija y demás familia, les dedicamos un recuerdo de pesar.

Agradecimiento.—La familia de don Santos Uranga y Gorostidi (q. e. p. d.) nos ruega hagamos presente en estas líneas, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, su eterno agradecimiento a cuantas personas han testimoniado su sentimiento por la muerte de dicho señor.

Salón Miramar

Hoy, jueves, tarde y noche ESTRENO

La sobrina del cura

Adaptación de la obra de Carlos Arniches

DEBUT, el Sábado 25 de junio de 1927

TARDE: A las 6 y media NOCHE: A las 10 y cuarto

GRANDIOSO ESTRENO DE RISA

del sainete en tres actos original de Carlos Arniches

"El último mono"

escrita expresamente para esta Compañía

El mayor éxito teatral del año

250 representaciones en Madrid

Gran triunfo en las principales capitales de España

Compañía de comedias
Aurora Redondo
Valeriano León

Hoy, a las 7 1/2 tarde Cine Frontón Urumea GRAN ESTRENO

La magnífica superproducción "Emel ka" "Juventud, divino tesoro" por la monísima «estrella» MARY MENTI

Hoy, últimas proyecciones TEATRO TRUEBA Hoy, últimas proyecciones

"EL ARABE"

Alice Terry Ramón Navarro

Vd. necesita para el campo

un portable de alta calidad con una colección de 24 piezas y 200 agujas. Todo ello lo obtendrá por

125 pesetas

Doscientos fonógrafos portables y dos mil discos a su elección, en

Guetaria, 5 **CASA INURRIETA** Teléf. 10-317

De sol a sol

AL VUELO

Durante la mañana nos obsequió el día de ayer con una sintonía, música celestial en la que el bombo llevó la voz cantante, pues se oyeron bastantes truenos, algunos de desusada intensidad, acompañados de los correspondientes chaparrones.

Pero cesó la tormenta y vino la calma, quedando luego una tarde hermosa, primaveral y capaz de complacer al más exigente en materia de asuntos atmosféricos. Mucha gente dedicó la tarde al paseo, viéndose muy animada la ciudad, pues son ya varias las familias que han llegado a San Sebastián, dispuestas a pasar aquí el verano.

El capitán general de la región visitó los cuarteles y las dependencias militares, quedando complacido de su visita.

Las noticias del día versaron sobre el regreso del alcalde, que es esperado hoy y depende de él, por lo visto, la última mano que se ha de dar al cartel de festejos veraniegos, ya casi ultimado, según declaración del alcalde accidental.

D. Alfonso pasa hoy para Francia e Inglaterra, y según noticias casi oficiales, se confirma que el día 25 llegará doña María Cristina para comenzar la jornada regia.

En Amara siguen las ferias con creciente animación, viéndose todos los espectáculos muy concurridos y sobre todo los "tíos vivos", la "montaña rusa" y el circo, donde actúa una gran compañía.

No han ocurrido accidentes que lamentar. Únicamente en la crónica negra, hay que apuntar el suicidio de un corneta de miqueletes, que se arrojó cerca de Rentería al paso de un tren.

Sigue imperando la pelotica y continúan llenos los cines, donde el público queda siempre muy complacido con las óperas mudas que presencia, admirablemente filmadas.

Y no va más, porque se acabó lo que se daba.

ASORDEP.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de San Sebastián

Día 23 de Junio. - Exposición de lotes a subastar

Día 25 de Junio. - Subasta de ropas.

Día 27 de Junio. - Subasta de ropas.

Día 28 de Junio. - Subasta de colchones y muebles.

Día 30 de Junio. - Subasta de alhajas.



EN EL MODERNO

Vimos ayer en este frontón a la concurrencia habitual de los días laborables. El primer partido, a pala, tuvo que variarse por indisposición de Quintana III. Lo jugaron Belza y Lejona (rojos) contra Badiola y Pasay, sacando los delanteros de los cuadros 11 y 11 1/2, respectivamente.

Presenciamos en este encuentro una primera decena de gran interés, con igualadas en los tantos 1, 8 y 10. Fué lo único que mereció nuestros aplausos. Después apareció franco el dominio de los azules, quienes terminaron por llevarse el partido de calle. Badiola y Pasay, que jugaron bien y muy cantados, hicieron los 50 tantos mientras Belza y Lejona quedaban en 43.

—Jugaron a continuación a remonte Pasiego y Armáburu contra Adáriz y Zabaleta, sacando los delanteros del cuadro 11. Este partido fué primo hermano del anterior, también muy competida su primera decena, con igualadas en los tantos - 5, 6 y 7, de la que partieron los azules, poniéndose resultadamente en cabeza. Adáriz y Zabaleta fueron los favoritos de los "inteligentes", y les dieron la razón, por cuanto que finalizaron los 50 tantos concertados cuando Pasiego y Armáburu tenían 36.

Muy bien jugaron los gananciosos y muy flojos los vencidos, siendo el peor Pasiego.

— Esta tarde hay un gran programa en el frontón Modetno. Jugará a remonte Mina y Alberdi contra Jurico y Salaverria I, y a pala Belza y Quintana III contra Zurbeldia y Pasay.

También para el próximo sábado por la noche y el domingo prepara la empresa soberbios programas.

EN EL URUMEA

Un gran partido fué el primero de los dos que, ante numeroso público, se jugaron ayer tarde en este nuevo frontón del Urumea, conteniendo Trece y Gaspar con Egozcue II y Salsamendi, sacando los delanteros del cuadro 10 1/2.

Pocas veces se ha visto jugar con tanto entusiasmo y deseos de vencer como lo hicieron estos cuatro pelotaris, siendo brillantísimo la labor de unos y otros en todo el transcurso del partido. Jugadas las primeras decenas, pudieron Egozcue y Salsamendi sacar sobre sus contrarios ventaja en la puntuación, colocándose en 30 por 20. Mas si pondonos Gaspar, sin amilanarse, supo defenderse en su puesto, animar al compañero en todos los momentos del partido y nivelar sus fuerzas con las de sus adversarios en el tanto 35, para seguir inclinandolos en los finales con los nuevos empates registrados a 44, 46 y, finalmente, a 49.

Y el último tanto quiso la suerte que cayera a favor de Egozcue y Salsamendi, con gran contento de la cátedra, que anteriormente había dado a favor de esta pareja crecidos momios.

Fuó una lucha tenaz y porfiada la que sostuvo el gran Gaspar con sus contrarios, digna de los constantes aplausos que el respetable le tributó, aplausos que compartieron mercedamente Egozcue y Salsamendi. El joven Trece tuvo sobresalientes destellos, aun cuando sin llegar a rematar con eficacia.

—El segundo partido, en cambio, careció de competencia, pues Arístegui y Maguregui, actuando con gran acierto, dejaron en 34 tantos a sus contrarios, que lo fueron Antonio y Uria.

— Esta tarde jugarán Fermín y Salsamendi contra Eliola y Gaspar, y a continuación Guruceaga y Uria contra Careaga y Maguregui.

Los partidos nocturnos.—Con bastante animación se jugaron anoche en el nuevo frontón los anunciados partidos de pelota a cesta-punta.

Contendieron en el primero Ortiz y Olalde (rojos) con Juanito y Egozcue (azules). El dinero se ofreció por los rojos, que después de la única igualada, que se registró en el tanto 3, salieron por delante y, sin ser alcanzados por sus contrarios, llegaron a los 50 tantos, final de la lucha, cuando Juanito y Egozcue tenían 41.

Únicamente en la tercera decena hubo una pequeña aproximación, pues de ocho y nueve tantos de ventaja quedó ésta reducida a tres; pero duró poco tiempo, pues de nuevo se adelantaron en forma definitiva los vencedores.

El partido se jugó muy bien. Desde luego, estuvieron bastante mejor los delanteros que los zagueros, pues tanto Egozcue como Olalde, aun cuando actuaron con gran voluntad y entusiasmo, perdían la pelota con relativa facilidad. Ortiz, que hizo un juego brillantísimo, fué el que llevó la batuta, no dejando ni un solo momento que sus contrarios se apoderaran de la iniciativa.

—El segundo partido lo jugaron Arrate y Lasa (rojos) contra Onandía y Aguinaga (azules). Fué un partido ganado de calle por Arrate y Lasa. Tan de calle que Onandía y Aguinaga se quedaron en 23 tantos para 50. Arrate hizo un juego estupendo, mercedo, como el día anterior, el aplauso unánime del público. Onandía, en cambio, estuvo rematadamente mal, pues de los 50 tantos perdió 45 y los cinco restantes los perdió su compañero porque él le estorbó.

— Soberbia combinación nos ofrece esta noche la empresa del Urumea, pues en el primer partido actuarán Irún y Arriola contra Gárate y Olalde. Veremos si Gárate logra sacarse la espina que le quedó clavada en su última actuación, en la que fué derrotado por Irún. Uno y otro sacarán del cuadro 11. El segundo partido lo jugarán Gatica y Charroide contra Arístegui y Lasa, sacando Gatica del 10 1/2 y Arístegui del 9.

EN BILBAO

En el frontón Euskalduna jugaron ayer, a pala, García II y Arrate contra Muñoz y Unamuno, quedando éstos en 41 tantos para 50. Después Arenas y Bériz vencieron a Nervión y Algorote, dejándoles en 38 tantos.

EN PAMPLONA

En el Euskal-Jai jugaron ayer tarde, a remonte, Salsamendi y Aguirre contra Salaverria II y Arce, quedando la segunda pareja en ocho juegos para nueve.

CYMA

RELOJ SIN IGUAL